
本报3月10日讯 政府工作报
告中提到，“鼓励企业开展个性化定
制、柔性化生产，培育精益求精的工
匠精神，增品种、提品质、创品牌”。作
为建筑行业代表， 全国人大代表、中
国建筑股份有限公司总经济师鲁贵
卿对“工匠精神”首次出现在政府工
作报告中十分兴奋。

鲁贵卿说，什么是“工匠精神”？
“工匠精神” 就是努力把事情做到最
好、把技术做成艺术。

中国现在是制造大国，但还不是
制造强国，鲁贵卿说，中国制造现在
能让高铁飞驰、蛟龙入海、玉兔登月，
却造不好一支好用的圆珠笔、一个国
人在海外疯抢的马桶盖，这不得不让
人深思。“依我看，要培养更多技能过
关、高水平的技术人员。”

现在中国建筑业遭遇前所未有
的寒冬。在这个时候我们提出供给侧
改革，就是要优化产能，把产品品质
做上来，这就需要恢复“工匠精神”。

如何恢复工匠精神？ 鲁贵卿认

为，最紧要的是应该提高“工匠”的地
位。现在农民工技术人员待遇和受社
会重视程度不够，如果能多方面提高
他们的待遇和素质，那么“工匠精神”
自然就回归了。

■记者 李国平
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互联网迅猛发展正深刻改变我
们的生活， 但随之暴露出的质量、信
息安全等问题， 引发人大代表热议。
如何净化互联网空间？3月10日，正在
北京参加十二届全国人大四次会议
的全国人大代表胡子敬、谢子龙有话
要说。

尽快出台法律
给电子商务立规矩

在全国人大代表、友阿股份董事
长胡子敬看来，电子商务在给社会经
济发展注入了新鲜血液的同时，也出
现很多违法违规的问题。

胡子敬在其议案中指出， 中国
目前的电子商务存在很多违法违规
的问题，例如网络欺诈、假冒伪劣产
品泛滥、售后服务不当、个人信息被
泄露， 以及电子商务引发的知识产
权问题、纳税问题，以及围绕互联网
支付、理财发展的互联网金融问题，
强化电子商务的规范监管迫在眉
睫。

目前，全球已有30多个国家和地
区制定了综合性电子商务法。而我国
网络交易的有关规定仅散见于一些
法律中。针对上述问题，胡子敬建议，
借鉴国外互联网先进的管理经验，提
升监管层级，建立涵盖互联网资源管
理、电子商务、网络信息安全、个人信
息保护、防治网络犯罪等各个方面的
完备的互联网规范体系。

修订《药品管理法》
监管医药电商乱象

网店私售处方药、网络虚假广告
泛滥……谈起医药电商乱象，全国人
大代表、老百姓大药房连锁股份有限
公司董事长谢子龙怒言“药品是特殊
商品， 应严加监管网络药品交易，不
能等出了问题再做亡羊补牢的事”。

对此，他建议修订《药品管理法》，
增加互联网售药的监管要求， 制定网
上售药规范， 合理设置网上售药的管
理标准和适用范围，建立科学、严格的
网上药品交易监管制度， 净化网上售
药环境， 促进互联网药品交易市场健
康规范发展。 ■记者吕菊兰 李国平

伍跃时
【走出国门】
提升企业自身实力

全国政协委员、民进湖
南省委副主委、隆平高科股
份有限公司副董事长伍跃
时认为，湖南的企业要大胆
走出国门，主动融入国际市
场，参与国际竞争，促进湖
南经济发展水平。

伍跃时指出，走出国门
是未来的发展方向，对于企
业而言，这是一个提升核心
竞争力的重大机遇，要善于
抢抓。

伍跃时以隆平高科为
例，坦言其在参与国际竞争
中受益不小。“从援外培训
到杂交水稻外交，从杂交水
稻种子出口到本地化育种，
沿着‘一带一路’战略，我们
播撒下了合作共赢的种子，
也为中国种业‘走出去’起
到了重要的促进作用。”截
至2015年底， 隆平高科已
承办120余期国家援外培
训项目，为近100个发展中
国家培养了包括36名部级
学员在内的4000余名农业
管理和技术人员。

张健
【抢抓机遇】
做大做强中医药产业

中药是中华民族五千
年传统文化中的瑰宝，“一
带一路”战略能否为中医药
产业的发展打开一扇窗？全
国政协委员、九三学社湖南
省委副主委、省卫生和计划
生育委员会主任张健认为，
这是千载难逢的机遇，医药
产业要大胆地“走出去”、

“引进来”，为医疗卫生事业
注入新鲜血液。

我国中药资源丰富，然
而，据中国中医科学院中药
研究所提供的数据显示，占
全世界人口 25.22%的中
国， 医药产业仅占全球的
7%， 天然药物仅占世界天
然药物市场的3%-5%，中
药出口额不足国际中草药
市场的10%，与我国天然药
物大国的地位极不相称。

“‘一带一路’战略正好
为中国和其他国家架起了
医疗卫生事业沟通的桥梁。
借此机遇， 我们可以把中
医、针灸等技术传播到其他
国家，也可以学习和借鉴其
他国家先进的东西。” 张健
透露，近年来，湖南早已开
始与印度、巴基斯坦、以色
列等国家进行了一些医疗
卫生事业方面的交流，“他
们渴望中方在当地建立中
药厂，并学习我们的疾控系
统技术。”

詹纯新
【紧跟战略】
打开产能合作新空间

“国家‘一带一路’战略
为促进企业‘走出去’创造
了更大的发展空间。” 全国
人大代表、中联重科董事长
詹纯新认为，湖南作为内陆
省份， 这几年在轨道交通、
工程机械等方面取得了一
定成绩，但往往优势的产能
更容易过剩。“这种产能的
过剩，一定要通过一带一路
‘走出去’。”

作为中国装备制造企
业引领者， 詹纯新介绍，中
国装备制造业当前面临着

“三期叠加”的压力，正经历
着转型的阵痛。企业面对这
一“阵痛”，内外双向发力，正
通过自身转型创新和对外
“走出去”。

“我们在注重精细化管
理，降成本、去杠杆、减库存
的同时， 还注重产业转型，
进入了环保、农业机械等新
兴产业，这些新业务已占公
司业务的45%。” 结合企业
自身实践情况， 詹纯新介
绍，在经过这一系列的转型
努力，企业总体已经企稳回
升。

傅军
【响应号召】
寻找新市场和新优势

“中国企业走出去其时
已至，其势已成！”这是全国
政协委员、中国民间商会副
会长、新华联集团董事局主
席兼总裁傅军，在今年全国
两会上感受最深刻的一句
话。

傅军认为，中国企业应
当积极响应国家的号召，大
胆走出去，到国外寻找新市
场、新优势和新资源。

“‘一带一路’战略构想
顺应了中国要素流动转型
和国际产业转移的需要。”
傅军说，企业走出国门可以
找到更多发展的机会，也可
以提升企业国际化的能力。
就新华联集团而言，他们在
法国、印尼、韩国、马来西亚
等国家都有投资，“这对我
们企业具有重要的战略意
义。” 傅军透露， 从今年开
始，他们计划每年在国外市
场的投资要达到5亿美元左
右。

代表委员热议：湘企的“一带一路”怎么走

借一带一路助推过剩产能“走出去”

人大代表聚焦“互联网+”
制定完善相关法律，给电商套上“龙头”

今年全国两会上，国务院总理李克强在政府工作报告中提出，要
扎实推进“一带一路”建设，促进国内区域开发开放与国际经济合作，
使“一带一路”成为和平友谊纽带、共同繁荣之路。作为内陆省份，湖
南该如何抢抓“一带一路”机遇？3月10日，这一问题引发了在湘全国
人大代表、政协委员的热议。 ■记者 龚化 吕菊兰 李国平
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